

SEÑORA SANTA MARÍA, DEVOCIONES

Padre Pedro José Ynaraja

Desde que soy adulto, los lugares donde me resulta más fácil y satisfactorio venerar a la Virgen son los relacionados con su vida histórica. Sin duda el máspreciado es Nazaret, en la gruta de la Anunciación, arqueológicamente considerada como auténtica. Algo semejante es el lugar de la fuente, la iglesia de San Gabriel donde le tocaba ir a buscar diariamente el agua y sin duda también, en las oquedades de la iglesia de San José, lugar de almacén de alimentos al abrigo de ladrones y depredadores de la que fue casa de la Sagrada Familia o de su parentela y donde sin duda estuvieron con frecuencia. Aunque no haya certeza total de ello, se cree que nació en Seforis y entre lo que queda de los muros de la que fue basílica en su honor, también rezo emocionado. Algo semejante a lo que vengo diciendo, me ocurrió en la casita de Nuestra Señora, en las proximidades de Éfeso.

En estos sitios me gusta cerrar los ojos de la cara y con los del corazón, sentirme en el sitio que ella ocupó, imaginarme a su lado, y hablarle confidencialmente.

Lo dicho no excluye que en la ermita de Sieteiglesias, en Zaragoza, en el Carmen de Burgos, en Montserrat, en Nuria y en Meritxell, en estos y en otros lugares que visito de cuando en cuando y que me recuerdan mis oraciones y las de los que me acompañaron, también rezo con devoción.

Tuve ocasión de diseñar, para la iglesia de un hospital del cual ya he hablado otras veces, un plafón dedicado a Ella. Un buen ceramista modeló una imagen, sin connotación especial alguna, ni en su fisonomía ni en su atuendo. A su alrededor, realizado en portland, en precioso relieve de diferentes planos, aparecen los nombres de los lugares de los que he hablado y de los de particular devoción que hay por el ancho mundo. La pretensión es que el enfermo, o cualquier devoto que se aproxime, primero vea y venere a María y luego, escaneando con su mirada, contemple los lugares, deteniéndose

(En otro momento daré la razón por la que esta semana abandono el comentario reportaje sobre naipes y Biblia y escojo el presente)